
 
 
 
 
 
 
 

ВОЗНЕСЕНИЕ    ГОСПОДНЕ    

Во имя Отца и Сына и Святого Духа!  

 
 «Аз есмь с вами и никтоже на вы», — говорит Господь 
каждому верующему в Него. Никакая скорбь, никакие 
искушения, никакие самые страшные несчастья не 
должны сломить верующего, соединенного верой и духом 
со Христом человека. Внешняя победа в этом мире ничто – 
важна только победа внутренняя. Внешняя победа дастся 
Церкви Христовой во втором Пришествии Господа Иисуса 
Христа. И пример духовной, внутренней победы – сама 
жизнь Спасителя. Внешне Он был побежден, распят как 
злодей и разбойник. Но совершилось то главное, ради чего 
Он пришел в мир, то, по сравнению с чем 
любая внешняя победа – сор ничего не 
стоящий - это Его победа над смертью — 
над самым страшным и непобедимым 
злом, которое существует в мире. 
«Смерть, где твое жало, ад, где твоя 
победа?! Сия есть победа победившая 
мир – вера ваша», - восклицает апостол 
Павел, духовными очами созерцая 
подвиг любви к человеческому роду 
Спасителя нашего, Господа Иисуса 
Христа. Можно до бесконечности 
унывать, жаловаться искажать само 
таинство исповеди осуждением ближних, 
ропотом на Бога, забывая осудить 
главного виновника своих бед — самого 
себя. Бесплодной смоковницей оказывается тогда человек. 
И все это будет продолжаться до тех пор, пока мы не 
осудим сами себя, не возблагодарим Бога за все, что Он 
посылает нам, поняв, что каждое мгновение жизни, 
каждый день для православного христианина — это те 
шаги в Царствие Небесное, которыми ведет нас Господь. 
Именно эти искушения, посланные от Бога каждому из 
нас, именно нашей душе, с нашими болезнями, с 
нашими немощами надо преодолеть, чтобы вознеслась до 
бессмертия наша душа. Был один монах, к которому 
тридцать братьев живущих в монастыре относились 
хорошо, а трое очень плохо и всячески его оскорбляли и 
обижали. В малодушии этот монах решил уйти из 
монастыря, надеясь найти лучшую долю. Он поселился в 
другом монастыре, и там из двадцати человек пятнадцать 
любили его, а пять относились к нему презрительно. Он 
снова не выдержал, и перешел в другой монастырь, там 
три человека относились к нему хорошо, а двадцать плохо. 
И так далее, и так далее... И вот когда он совершенно 
изнемог, и, наконец, понял гибельность этого порочного 
круга, он остановился перед дверью первой попавшейся 
ему обители, взял свиток пергамента и написал на нем: 
«Никуда не выходи отсюда и все терпи». И в этой обители 
случилось так, что несколько человек относились к нему 

хорошо и мирно, а несколько человек по наущению 
дьявола возненавидели его. Каждый раз, когда находило 
искушение, он доставал свиток, прочитывал его, приходил 
в мирное устроение и решался терпеть до конца все, что 
ниспосылается ему. Братья, которые относились к нему с 
подозрением пришли к настоятелю и сказали: «Авва, этот 
новый монах — колдун. У него какой-то заговор написан 
на пергаменте, изгони его из обители». Настоятель 
монастыря, был мужем мудрым. Он пришел однажды, 
когда брат спал и, будучи наделен настоятельскою 

властью, открыл это письмо, чтобы узнать, 
что же там написано и прочел слова о 
терпении. На следующий день настоятель 
вызвал монаха и братий, восстающих на 
него, и сказал: «Что вы имеете сказать 
против этого монаха?» Они сказали: «Он 
— колдун». Игумен спросил у брата: «Что 
ты скажешь на это?» «Простите меня, 
братья», — сказал наш, теперь уже 
терпеливый монах и поклонился им в 
ноги. «Выгони его вон! Он признался!» — 
сказали монахи-обвинители. И вновь 
игумен спросил: «Что ты теперь 
скажешь?» И вновь он сказал: «Простите 
меня, отцы и братья. Как, авва, ты 
решишь, так и будет». И тогда настоятель 

сказал: «Возьмите у него его свиток, прочтите и делайте с 
ним все, что хотите». Братия взяли этот свиток и прочли: 
«Будь в этом монастыре, и что бы ни случилось, все 
терпи». Тогда братия устыдились, стали просить прощения 
у игумена. Игумен сказал: «Что вы просите прощения у 
меня? Просите прощения у Бога за себя и за свои души и у 
этого брата». Невозможно нам называться христианами и 
пребывать в малодушии. Невозможно нам надеяться на то, 
чтобы быть со Христом в Царствии Небесном, куда Он 
вознесся в нынешний, сороковой день после Пасхи, и не 
быть Его посильными соподвижниками в крестном пути 
нашего Господа, воплотившегося, распятого и вознесшего 
нас всех ради спасения каждой нашей души. Дай Господь, 
чтобы этот праздник Вознесения вознес наши души к 
радостному пребыванию в этом мире, к истинному 
христианскому мужеству, к торжествующему над злом и 
унынием терпению всех испытаний и скорбей. Потому что 
это дерзость и грех перед Богом, когда мы унываем в этом 
прекрасном и удивительном мире, который Господь создал 
для нас и через который Он ведет нас к еще более 
удивительному и прекрасному миру — Царствию 
Небесному. Аминь.  

Архимандрит Тихон (Шевкунов) 
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11 (24) ИЮНЯ – ПРАЗДНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ 
ИКОНЫ  БОЖИЕЙ МАТЕРИ «ДОСТОЙНО 
ЕСТЬ» (МИЛУЮЩАЯ) 

Икона Божией Матери «Достойно есть» находится на горнем 
месте алтаря соборного храма Карейской обители на Афоне. 
Время ее явления определяется 980 годом, прославления – 
1864 годом. В один из воскресных дней живший неподалеку 
от Кареи старец ушел в обитель на всенощное бдение. В 
келлии остался послушник. При наступлении ночи к нему 
постучался неизвестный инок. Во время всенощной, когда 
нужно было петь «Честнейшую Херувим...», оба встали 
перед иконой Божией Матери, называвшейся «Милующей», 
и гость заметил, что у них сначала поют «Достойно есть, яко 
воистинну, блажити Тя Богородицу, Присноблаженную и 
Пренепорочную и Матерь Бога нашего...». Во время пения 
этой неслыханной доселе песни икона Богоматери сияла 
небесным светом, а послушник плакал от умиления. По его 
просьбе эта дивная песнь, за неимением бумаги, была 
записана на камне, размягчившемся как воск под рукой 
чудного певца. Назвав себя Гавриилом, странник стал 
невидим. Икона Божией Матери, перед которой впервые 
была воспета песнь «Достойно есть», была перенесена в 
соборный храм Успения Пресвятой Богородицы Кареи 
(административного центра Афона). Плита с начертанной на 
ней Архангелом Гавриилом песнью была перенесена в 
Константинополь во время патриаршества святителя Николая 
Хрисоверга. Многочисленные списки с иконы «Достойно 
есть» («Милующая») свято почитаются в русских храмах. В 
Галерной гавани Петербурга в честь Милующей Богоматери 
был воздвигнут пятикупольный храм, в котором поставили 
присланную с Афона благодатную икону «Милующая». 

_____________________________________________________________________________________ 

Благословение будущих педагогов 
24 июня  72 диплома об окончании старейшего в области 
педагогического колледжа им. А.С.Пушкина вручены в 
актовом зале выпускникам этого известного на всю Россию 
учебного заведения. Громкими аплодисментами собравшиеся в 
актовом зале приветствовали отличников – Аллу Жуковскую, 
Марию Шпакову, Наталью Семенец, Марию Емельянцеву, 
Евгения Кондратьева, Наталью Матыко, Алексея Новикова, 
Артема Тужикова, получивших из рук директора колледжа, 
заслуженного учителя Российской Федерации Николая 
Старостенкова «красные» дипломы. Молодых педагогов тепло  
поздравили с окончанием учебы заместитель  главы районной 
администрации З.А.Прохоренко, начальник отдела 
образования В.Р.Егельский, настоятель храма в честь  
Благовещения Пресвятой Богородицы протоиерей  Владимир 
Фараон, классный руководитель Н.А.Симукова, родитель 
одной из выпускниц В.Н.Шпаков. Поздравляя выпускников, батюшка сказал: «…Нынешнее счастливое 
поколение должно стать достойным преемником исконных высоких духовно-нравственных принципов нашего 
народа, который в течение всей своей истории проповедовал гуманизм, миролюбие, патриотизм, трудолюбие, 
честь, достоинство, скромность, целеустремленность.  Основополагающими жизненными принципами нашей 
счастливой молодежи должны быть и такие черты характера, как мужество, добродетель, одухотворенность, 
добросовестность.   
Успеха, благополучия и добра! Я желаю вам в этот день никогда не разочаровываться в выбранном деле и 
сделать свой первый шаг в новую жизнь твердо и уверенно. Милосердный Господь да благословит вас на всякое 
доброе дело и да сохранит вас от всякого зла!» 
 
 



ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ В МГЛИНСКОМ БЛАГОЧИНИИ 
 
  

 «День защиты детей» — один из самых старых международных праздников. Решение о его 
проведении было принято Международной демократической федерацией женщин на специальной сессии в 
ноябре 1949 года. Первый Международный день защиты детей был проведен в 1950 году. ООН поддержала 
эту инициативу и объявила защиту прав, жизни и здоровья детей одним из приоритетных направлений 
своей деятельности. 
Это не только день веселого празднования детворы, но и напоминание обществу о необходимости 
соблюдения и уважения прав ребенка, как обязательного условия для формирования гуманного, 
справедливого и благополучного общества. 
В этот день от храма в честь Успения Пресвятой Богородицы г. Мглина приняли поздравления маленькие 
прихожане. От имени духовенства Мглинского церковного округа с приветственным словом к ребятам обратился 
настоятель храма протоиерей Василий Климчук. По окончании встречи, ребятам были преподнесены сладкие 
подарки.  
_________________________________________________________________________________________________ 
 
На  многих участках  автомобильных  дорог г.Мглин  за 
последнее время произошло немалое количество 
автомобильных аварий, в том числе и с человеческими 
жертвами.  Уже в течение ряда лет Православная Церковь и 
ГИБДД объединяют усилия для предотвращения гибели и 
ранения людей на дорогах.  Очередная встреча  настоятеля 
храма в честь Успения Пресвятой Богородицы протоиерея 
Василия Климчука и начальника ОГИБДД 
межмуниципального отдела Министерства Внутренних дел 
РФ майора Евтягина А. В. состоялась 3 июня. Разговор  шел 
о духовной составляющей полицейской службы. Как 
известно, работа сотрудников этого подразделения полиции 
одна из самых напряженных и сопряжена с ежедневным 
стрессом. По долгу службы полицейским ДПС ГИБДД 
приходится общаться на дорогах с десятками людей, к 
каждому из которых необходим индивидуальный подход. По словам настоятеля храма, в таких условиях 
чрезвычайно важно сохранять такие качества как человеколюбие, терпение, достоинство. «В своей службе вы 
должны опираться не только на нормативно-правовые акты, но и на духовные законы», - отметил отец Василий.  
Были также обсуждены вопросы, касающиеся дальнейшего взаимодействия, и, прежде всего, служение молебнов 
на участках автомобильных дорог Мглинского района, представляющих повышенную опасность.  
 
 

 



 
 

Архимандрит Амвросий (Юрасов) 

О    вере    и    спасении. . . . Вопросы    и    ответы    

Может ли человек не грешить? 
 
В соленом море живет рыба, и она не соленая. В миру - человек, он может жить и не 
осаливаться - не грешить. Есть же люди, которые свято живут... Но наша святость, конечно, 
относительная. Сказано: "Один Господь безгрешен" (0ткр.15,4), а мы люди - грешные. Но 
грех греху рознь. Есть тяжелые грехи, есть мелкие, есть телесные, душевные, мысленные... 
Главное - осознавать свое недостоинство пред Богом и стараться жить по заповедям, никого 
не осуждать, себя не превозносить... 

За что Господь наказывает? 
Господь - полнота Любви, Он никогда никого не наказывает. Любовь не может наказывать. 
Мы, когда грешим, сами себя наказываем. Каким путем? За наши грехи благодать Господня 
от нас отходит, и мы попадаем во власть демонов. И мы сами себя ставим под удар наказания. А Господь никого 
не наказывает. Слово "наказание" имеет следующий смысл. Родители дают наказ своим детям, чтобы они 
слушались, вели себя нравственно - не курили, не ругались, не сквернословили, не пьянствовали. Если дитя 
исполняет наказ родителей, то ему все будет удаваться в жизни. А если он наказ родителей не исполняет, он сам 
себя наказывает. Подрался - на него заводят дело в милиции. Украл что-то - то же самое. То есть сам себя 
человек наказывает.  

 Как вести себя, когда обидят? 
Когда нас обидят, надо тут же вспомнить, что это не человек нас обидел, а злой дух, который действует через 
него. И поэтому нельзя в ответ обижаться, гневаться. А что же надо делать? Подойти к иконам, положить 
несколько земных поклонов, возрадоваться и сказать: "Господи, благодарю Тебя, что Ты предоставил мне 
такой урок для моего смирения, для очищения моей души от грехов". Как-то оптинский старец Никон полнил 
письмо с оскорблениями и руганью. У старца мелькнула мысль: "А кто это мог написать? От кого письмо? " Но 
он тут же взял себя в руки: "Никон, это не твое дело, не надо допытываться, кто написал. Если Господь 
попустил, значит, так надо. Значит, есть у тебя грехи, за которые надо потерпеть". Если человек так себя 
настроит, у него все в жизни встанет на свои места. А то есть такие " христиане", которые так могут 
разобидеться, что начинают возмущаться, шуметь, а потом перестают разговаривать и могут неделю, а то и 
месяц молчать - таить зло и обиду. Бывает, что и надо сделать человеку замечание, что-то подсказать, но в этом 
случае надо всегда помнить слова премудрого Соломона: "Обличи разумного - он тебя возлюбит, не обличай 
безумного - он тебя возненавидит". Один старец-священнослужитель писал о себе: "Я - как пес. Бывает, псу 
скажут: "Вон отсюда! " - он и отойдет подальше; отойдет и сидит - ждет, как дальше себя хозяин поведет. А 
если хозяин снова позовет: "Ну-ка, иди сюда! " - он опять хвостиком завилял и с любовью к хозяину подбегает, 
не помнит зла. Когда меня кто-то ругает, гонит, я отхожу от него. Но если человек приходит ко мне и кается, 
просит прощения, я опять с любовью его принимаю и на него не обижаюсь. Я только рад, что он пришел ко 
мне и покаялся". 

Отчего болит душа? 
За чистотой тела мы следим строго. Представьте себе человека, который несколько десятков лет не мылся. С 
ним и общаться неприятно, и самому ему неловко появляться в обществе. Душа, как и тело, требует омовения. 
Сколько греховной грязи накопилось на ней, она уже задыхается, а у кого-то совсем пропитана грехом и не 
чувствует угрызений совести. И такой человек говорит: у меня все хорошо, я не грабил, не убивал, я - человек 
неплохой. У таких людей душа уже не болит, она для Бога и добрых дел мертва. Но тем, у кого душа еще жива, 
кто способен чувствовать боль, есть возможность исцеления. Христос сказал: "Приидите ко Мне, все 
труждающиеся и обремененные, и Я успокою вас" (Мф.II,28). Давайте остановимся, проанализируем всю свою 
жизнь, вспомним, кому мы причинили зло (делом, словом, помышлением), кого осудили, оклеветали, обманули, 
- все это осквернило душу, нанесло глубокие раны. Иные страдают из-за больного самолюбия, тщеславия, 
гордыни; допустим, человек способный, а все таланты приписывает только себе, забывая, что их даровал 
Господь, и заслуги в том самого человека никакой нет. Кто-то раздражается, обижается, а то и скандалит... Так и 
множатся наши грехи, а значит, и раны душевные. Тогда и надо обратиться к духовному врачу - священнику, 
придти в духовную лечебницу - Церковь и на исповеди в Таинстве Покаяния рассказать все Господу в присутствии 
священника. Господь через священника прощает нам грехи и дает благодатные силы на борьбу с грехом. В покаянии 
мы очищаем душу, добрыми делами залечиваем раны, а молитвой - питаем... 

Этот и другие выпуски «Благовеста православия», а также архив газеты за 2010 и 2011гг. Вы 
можете найти на официальном сайте Мглинского благочиния:  http://mglinblagovest.narod.ru/ 
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